

Abajo el impuesto sobre la HARINA!!

Tal debe ser la consigna de las masas empobrecidas de Costa Rica

Si el Presidente de la República quita carga a los cafetaleros, que la quite también al pueblo. El Gobierno quiso obtener de los cafetaleros medio millón de colones, pero éstos lo obligan a perdonarles millón y medio

Un lector más de "TRABAJO" es una persona más que se convence de la justicia de nuestra lucha.

Para que nuestro periódico alcance la eficiencia que el actual desarrollo del país y del Partido requiere, es necesario que consiga 2000 suscriptores en San José.

El medio más efectivo y constante para que nuestro Partido esté en contacto con la masa popular del país, es el periódico del Partido. Contribuya a que todo costarricense lea el verdadero periódico de los costarricenses.

"TRABAJO" es el único periódico absolutamente independiente que no está maniatado por vinculaciones económicas ni sociales. Ayúdelo suscribiéndose hoy mismo.

TRABAJO

Por una democracia verdadera ◇ Por la dignidad y la cultura de los pueblos

Edición No. 329

SAN JOSE, COSTA RICA
Sábado 25 de Febr. de 1939

0.10 Ejemplar

LA VERDAD SOBRE LA CAÑERÍA DEL ZAPOTE

Nosotros pusimos altar para que el Dr. Calderón

Guardia dijera misa

Sin ningún veneno y sin ninguna pasión política, vamos a referirnos a un hecho que nos tiene asombrados.

El público sabe que fue nuestra fracción municipal en colaboración con el regidor Pinto, el ingeniero Truque y el Gobernador Rodó quien abordó y resolvió el problema del agua de San José. El Gobernador Rodó sabe que en algunas ocasiones hubo hasta necesidad de dar ciertos pasos sin la colaboración de la mayoría calderonista a fin de llevar sin tropiezos algunas obras adelante.

Sabe también el público, pero sobre todo lo sabe el ingeniero Truque, que desde un comienzo nuestra fracción se empeñó por resolverle el problema del agua a Curridabat, al Zapote y San Francisco de Dos Ríos. En momentos en que el mismo regidor señor Gei desconocía lo que se estaba haciendo en la cañería, ya nosotros planeábamos con el ingeniero Truque la forma de darle agua a las poblaciones indicadas. En su oportunidad, nosotros hicimos la gestión del caso para comenzar a darle agua al Zapote y conseguimos el agua para Curridabat.

Pues bien: en cuanto conseguimos el agua para Curridabat, resultó el Jefe Político de

este cantón dándole las gracias al Dr. Calderón Guardia por este "gran servicio". Y el Dr. Calderón Guardia ni siquiera asistió a las sesiones de la Municipalidad. Y el Jefe Político sabía que de la fracción calderonista sólo los regido-

res Padilla y Gei nos habían apoyado en nuestro empeño de darle agua a Curridabat. Es decir, que nosotros conseguimos el agua para Curridabat, y las personas sabedoras de esto, no tuvieron escrúpulos en colocarle las plumas de la victoria al Dr. Calderón que nada sabía del asunto.

ria al Dr. Calderón que nada sabía del asunto.

Se realizó luego nuestro anhelo con respecto al Zapote. Fue, repetimos, el resultado de una lucha larga nuestra, en colaboración con Pinto, con el Gobernador y con Truque; y posteriormente, con los regidores Padilla y Gei. Un día, como a las dos de la mañana, se terminó el trabajo y El ZAPOTE PASA A LA PÁG. CUATRO—

Un BARRIO OBRERO

y NO un Mercado construirá la Municipalidad de S. José

La idea lanzada por nuestro Partido ha encontrado franco apoyo en el pueblo y en el mismo Municipio

En "La Prensa Libre" del sábado próximo pasado, el compañero Mora dió las razones por las cuales nuestro Partido cree inconveniente la construcción de un nuevo Mercado por el Municipio y la demolición del actual. Al mismo tiempo, lanzó nuestro compañero la consigna de que antes que un Mercado debe la Municipalidad tratar de construir un

barrio obrero. Tal consigna ha tenido amplio apoyo en el público y en el seno mismo de la Municipalidad. Para todo el mundo resulta claro que es un absurdo que se pretenda gastar un millón y medio de colones en un Mercado que no es indispensable mientras las clases pobres de la capital con frontan un gravísimo problema de viviendas. La Municipi-

palidad tiene grandes extensiones de tierra desocupada en lugar bien situado de la ciudad donde podría construir uno o dos barrios obreros. Cualquier Banco estaría de acuerdo en facilitar unos dos millones para la construcción de esos barrios si se le da una buena garantía. Ya en este momento un grupo de municipales de di-

El tema de mayor actualidad durante la semana, ha sido la ley de impuesto territorial discutida y aprobada por el Congreso. Una serie de incidentes muy interesantes surgieron con motivo de esa discusión los cuales vamos a comentar en forma breve.

Ante todo, digamos que nuestro Partido apoyó en la Cámara de Diputados ese proyecto de ley. El compañero Mora le dió su voto afirmativo en forma clara y pública. Pero es bueno que aclaremos que si actuamos así fué porque le dimos crédito a la promesa del Poder Ejecutivo de dar una legislación completa en materia tributaria. El señor Ministro de Hacienda afirmó que después de la ley de impuesto territorial el Congreso conocería del tributo sobre la renta y dándole fe a tales manifestaciones, nosotros procedimos como queda dicho. Ahora nos quedamos en espera de que el Poder Ejecutivo cumpla su palabra. El impuesto decretado no ha grabado al verdadero capital de Costa Rica; y mucho menos al capital parasitario que produce crecidas utilidades sin grandes riesgos para sus poseedores. La ley de impuesto sobre la renta es completamente indispensable de la ley de impuesto territorial. Que venga, pues, esa ley a la Cámara! Hagamos ahora esta observación: durante el primer debate de la ley de impuesto territorial, nuestro diputado luchó junto con don Roberto Quirós por librar de ese tributo a las propiedades cuyo valor sea inferior a seis mil colones. Pero esta iniciativa fué nulificada por el grupo calderonista quien se adelantó bajando el límite a cuatro mil colones. El Dr. Calderón, Presidente de la Cámara, hizo que se discutiera y votara en primer lugar la moción de su grupo y luego contribuyó a que fuera derrotada la otra moción. Por consiguiente, para el calderonismo no son pequeños propietarios los ciudadanos que posean un pedazo de tierra que valga más de cuatro mil colones. Es interesante también hacer notar que este grupo que así se definió con respecto a la pequeña propiedad, estuvo en cambio a punto de exonerar a los grandes latifundistas de todo impuesto. El temor de malquistarse con el Gobierno los contuvo en ese afán.

Refirámonos ahora al incidente hecho por los cafetaleros ya las declaraciones dadas por el Presidente de la República en relación con ese incidente.

Los cafetaleros trataron, desde un principio, de modificar la ley en el primer debate en el sentido de que el impuesto territorial no los cubriera a ellos o de que el otro impuesto que ellos pagan (8% ad valorem) fuera suprimido gradualmente. El Poder Ejecutivo maniobró con energía en la Cámara para impedir que esta tesis de los cafetaleros triunfara. Por consiguiente, la tesis no triunfó y el proyecto fué aprobado sin modificaciones sustanciales. No entramos a analizar las razones que tuvieron el Poder Ejecutivo para proceder en esa forma. Pero creemos que al enviar el proyecto de ley a la Cámara conocía ya a fondo el problema que abordaba; y que al parar la maniobra de los cafetaleros se apoyaba en la convicción de que la tesis de esos señores no era justa.

Así las cosas, los cafetaleros se reunieron en una asamblea y lanzaron unos cuantos epítetos injuriosos contra el Presidente y su Ministro de Hacienda. Luego le hicieron ver al Dr. Calderón Guardia que si la situación no se modificaba le retirarían su apoyo político. Uno de ellos, el diputado José J. Peralta, le dijo escuetamente lo que sigue en los pasillos del Congreso: "si a nosotros nos meten ese impuesto, antes de pocos días haremos un candidato cafetalero". Bastó esta actitud de los cafetaleros y sobre todo esta amenaza, para que el Poder Ejecutivo "se aflojara". En el acto anunció que su intención no había sido gravar con el nuevo impuesto a los terratenientes más ricos que tiene el país, pero por consiguiente elaboraría un nuevo proyecto de ley PASA A LA PÁG. CUATRO—



Al pronunciarse sobre el Problema de la mercadería japonesa nuestro buró político se fundamentará en la necesidad de defender y consolidar la economía del país como único medio de tener base para luchar por el mejoramiento económico del PUEBLO

Los japoneses han abierto en el país una campaña intensa contra la ley que va a levantar en un ciento por ciento los derechos de importación de sus mercaderías. Según nuestros informes, una persona que siempre ha sido en Costa Rica defensora del cambio alto y de una serie de medidas impuestas por los adinerados contra el pueblo y en favor de sus ganancias, es la que ahora está moviendo esa campaña en favor del comercio japonés pretextando la defensa de los intereses del pueblo costarricense.

El Buró Político de nuestro Partido ha comenzado ya a cambiar impresiones sobre este problema. Pero no ha adoptado todavía una resolución definitiva. Sin embargo, estamos en condiciones de adelantar los siguientes conceptos que serán de gran peso en el criterio de nuestro Buró. 1º—Nosotros en caso de las relaciones comerciales de nuestro país con otras naciones no actuamos impulsados por razones políticas. En otras palabras, nosotros no nos pronunciaríamos contra el Japón ASA A LA PÁG. CUATRO

Del HOMENAJE a D. ROBERTO QUIROS en la CIUDAD de ALAJUELA

Indudablemente que existe un despertar de la conciencia cívica en el país. Hace poco tiempo un numeroso grupo de ciudadanos tributaron un homenaje a los diputados en el teatro Raventós, con motivo de su actitud patriótica en el debate de los contratos bananeros con la United Fruit Co.

El sábado de los corrientes otro grupo de ciudadanos se reunió en el Teatro Victoria de la ciudad de Alajuela, para manifestar a don Roberto Quirós, su apoyo y simpatía por su actitud de entereza en

el Congreso, al no plegarse dócilmente y contra los intereses de la nación y sus propias convicciones, a la camarilla de mayoría de esa institución.

Estos actos revelan que existe ya en un sector grande de los ciudadanos una actitud de vigilancia en las cuestiones de interés público y que cada vez más los hombres honrados merecerán el justo apoyo que les deben los pueblos.

Don Roberto Quirós puede estar satisfecho al ver que, si por una parte su actitud de

independencia, justa, meditada, consciente, ha sido el blanco para los ataques de quienes no pueden comprender esas actitudes de sano patriotismo, o que si las comprenden, no las respetan por que ellas van contra los intereses pasajeros de los circuillos de politicastro, por otra parte, su actitud merece la sanción y el aplauso de muchos ciudadanos que ven en él a un representante auténtico de los nuevos hombres que desean sacar a Costa Rica del marasmo en que ha venido viviendo, cabalmente por fal-

ta de hombres que, por sobre los intereses, generalmente mezquinos de la política ocasional sepan poner los intereses permanentes de la Patria.

Es claro que en nuestro medio ambiente, una actitud como la del diputado Quirós resulta insólita, acostumbrados como estamos a que el diputado, sin preparación, sin independencia, sin altura moral, resuelva siempre su acción legislativa en una pasividad de cordero entregado a las órde-

Primer Gran Mitin Electoral en la CIUDAD DE HEREDIA

El próximo sábado, 4 de marzo, a las 8 y media p. m. en el TEATRO ASTRAL

Asistirá y hará uso de la palabra el candidato y jefe de nuestro Partido c. Manuel Mora Valverde. Hablarán tam-

bién algunos otros oradores del Bloque de Obreros y Campesinos

(NOTA: El mitin comenzará inmediatamente después de la tanda de siete del Teatro Astral)